

María Dolores Fisac, la primera mujer en el Opus Dei

María Dolores Fisac Serna, la primera mujer que entró en el Opus Dei, institución para la que ha trabajado durante 68 años, falleció el 31 de marzo en Madrid a la edad de 95 años.

01/04/2005

Nacida en Daimiel (Ciudad Real) hace 95 años, María Dolores Fisac tuvo a través de su hermano, el arquitecto Miguel Fisac, las primeras

referencias de Josemaría Escrivá de Balaguer en 1935. Terminada la Guerra Civil, se trasladó con sus padres a Madrid y, siendo ya próxima al fundador del Opus Dei, **colaboró ayudando a consolidar el papel de la organización católica**, fundada en 1928.

Junto a la madre y a la hermana del fundador, Lola Fisac participó en la **gestión doméstica de las primeras residencias de estudiantes** y centros del Opus Dei durante la posguerra, cuando la Prelatura era **una institución con diez años de vida** y que acababa de recibir la primera aprobación de la jerarquía eclesiástica.

"Su trabajo constante y su profesionalidad contribuyeron a lograr un ambiente grato y familiar en aquella etapa no exenta de dificultades", destaca la Prelatura.

Al inaugurarse en Madrid **el primer centro de mujeres**, en 1941, se trasladó a vivir allí, pero pronto tuvo que compatibilizar su dedicación con la atención a sus padres enfermos, a los que cuidó durante más de treinta años.

Lola Fisac colaboró en la evangelización católica que el Opus Dei ha llevado a cabo, haciéndose eco repetidas veces de unas palabras de Escrivá, escritas en los años 40: "**Con sólo media docena de mujeres que sé que me seréis fieles, llenaremos el mundo de luces de Dios**, de fuego divino. Tened fe en Dios, y un poco de fe en este pobre pecador".

El Mundo

fisac-la-primera-mujer-en-el-opus-dei/

(28/01/2026)